



Aus der Gemeinderatssitzung vom 10. März 2025

Ausbau Sandgrube, öffentliche Auflage Perimeter

Nachdem die Gemeindeversammlung im Dezember 2024 dem Gesamtkredit für den Ausbau der Sandgrube zugestimmt hat, sollen nun ab dem 14.03.2025 der Perimeter (30 Tage) und das Baugesuch (20 Tage) öffentlich aufgelegt werden.

Die Kosten für das Projekt betragen voraussichtlich ca. CHF 2'172'000 inkl. MwSt. Die Grundeigentümer müssen sich mit 26% (ca. CHF 244'920 exkl. MwSt.) an den perimeterbeitragsberechtigten Kosten von CHF 942'000 exkl. MwSt. beteiligen.

Einsprachen gegen den Perimeterbeitrag sind bis 14.04.2025 schriftlich und begründet an den Gemeinderat zu richten, während Einsprachen gegen das Baugesuch schriftlich und begründet bis 02.04.2025 an die Bau- und Werkkommission zu richten sind.

Der Gemeinderat hat die Perimeter-Auflage beschlossen. Die betroffenen Grundstückbesitzer werden vorab schriftlich verständigt.

Check P3/P5 in der Primarschule

Bei den Schul-Checks absolvieren sämtliche Klassen der entsprechenden Jahrgänge zum gleichen Zeitpunkt dieselben "Prüfungen". Die Idee ist, dass man so das Leistungsvermögen zu diesem speziellen Zeitpunkt messen und vergleichen kann. Einerseits Schülerinnen und Schüler (SuS) unter sich, dann aber auch die Schul-Klassen und die Schulen, soweit das vergleichbar ist. Dies dient unter anderem als Entwicklungs- und Führungsinstrument für die Schulen. Zudem erhalten die Schülerinnen und Schüler (SuS) Online Aufgabensammlungen mit denen sie an ihren persönlichen Defiziten arbeiten können. Weiter lässt sich mit den Checks beobachten, wie sich die einzelnen SuS zwischen dem dritten und fünften Schuljahr entwickelt haben.

In den dritten Klassen werden die Fächer Deutsch und Mathematik geprüft, in den fünften Klassen kommen Französisch sowie Natur und Technik (auf freiwilliger Basis) dazu.

Teilgenommen haben die Schulen im Bildungsraum Nordwestschweiz (Aargau, Basel-Landschaft, Basel-Stadt und Solothurn), was zwischen 13'000 und 14'000 SuS entspricht.

Im Vergleich mit soziodemographisch ähnlichen Schulen schneiden die Drittklässler der Primarschule Hägendorf, wie schon 2023 auch 2024 über dem Durchschnitt ab. Der Vergleich mit allen Schulen zeigt auf, dass Schulen, wie die in Hägendorf leicht tiefere Resultate erzielen. Bei den fünften Klassen sind die Vergleichswerte mit andern Schulen weniger gut.

Es zeigt sich auch, dass die Unterschiede bei Kindern mit einer andern als der deutschen Muttersprache in den Fächern Französisch, Mathematik sowie Mensch und Technik 2024 teilweise wesentlich geringer sind als beim Check im Vorjahr.

Die Schule Hägendorf zieht aus dem Check in einer Gesamtsicht folgende Schlüsse:

- Die Investitionen in die Kenntnisse der deutschen Sprache lohnen sich.
- Der erneuerte Lehrplan begünstigt Mädchen weniger als zuletzt.

Mit entsprechenden Massnahmen will die Schule Hägendorf die Ergebnisse der SuS, aber auch der Schule im Vergleich mit andern Schulen verbessern. Am schnellsten liesse sich Wirkung erzielen, wenn man in die Ressourcen investieren könnte.

Befreiung Hundesteuer

Der Gemeinderat hat sich mit einem Antrag zur Befreiung von der Hundesteuer befasst. Entsprechend seiner bisherigen Praxis befreit der Gemeinderat speziell ausgebildete Hunde, zB Therapie-Hunde von der Hundesteuer, wenn der Bedarfsnachweis erbracht und der entsprechende Hund ausgebildet ist.

Verschiedenes

Fasnacht

Der Gemeinderat bedankt sich beim Root-Rat, der Schule, beim Werkhof und bei allen Beteiligten für die gelungene Fasnacht. Selbst erfahrene Fasnächtler waren, insbesondere von der Chesslete, begeistert.

Bewohner vom Allerheiligenberg (AHB) haben am Fasnachtssonntag die Reinigung des Dorfplatzes unterstützt. Der Rat dankt den Bewohnenden AHB und den anderen Helfern der Reinigung für den vorbildlichen und vielgelobten Einsatz.

Kantonale Asylstruktur auf dem Allerheiligenberg

Auf dem Allerheiligenberg lebten per Ende Februar rund 140 Personen (Auslastung 70%), der Anteil Schutzsuchender aus der Ukraine betrug rund 25%.

Die Auslastung in allen Zentren im Kanton betrug 67% (457 Personen). Rund 2/3 der Personen sind männlich, 50 Kinder (2/3 Schutzsuchende aus der Ukraine) sind im schulpflichtigen Alter.

Baureglement

Das im Dezember 2024 von der Gemeindeversammlung verabschiedete Baureglement wurde durch den Regierungsrat genehmigt und ist rechtskräftig.

Wahlen

Der Gemeinderat hat erfreut zur Kenntnis genommen, dass nach den Kantonsratswahlen drei Persönlichkeiten aus Hägendorf in den Kantonsrat gewählt sind. Herzliche Gratulation an Nadine Vögeli, Thomas Lüthi und Tobias Fischer.

Schulabschlussfeier am Dienstag, 2. Juli 2025

Die Schulschlussfeier der Primarschule wurde auf den 02.07.2025 festgelegt. Die Kinder der 6. Klasse und ihre Eltern sind eingeladen. Informationen folgen.

Schulunterstützung durch Senioren

Die Schule hat den Gedanken von Schulunterstützung durch Senioren wieder aufgenommen. Informationen dazu finden sich unter dem Link: [ausschreibung-senioren-im-klassenzimmer-haegendorf-mw.pdf](#)